

ACTIVIDAD ORGANIZADA POR INDAP

Dirigencia campesina destaca que trabajo en unidad es clave para combatir la escasez hídrica

EQUIPO EL OVALLINO
 Ovalle

Una jornada llena de momentos emotivos y que reunió a un representativo número de integrantes de la Agricultura Familiar Campesina e Indígena, de las 15 comunas de la región de Coquimbo, fue la que se vivió en la comuna de Ovalle.

Aquello se dio en el marco de una nueva conmemoración regional del Día de las Campesinas y Campesinos, organizada este año por los cuatro Comités de Agencia de Área (CADA) de Combarbalá, Illapel, La Serena y Ovalle del Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) y que contó con el apoyo del Mall Open Plaza Ovalle, recinto donde se llevó a cabo la actividad. Tuvo la asistencia de 63 usuarios o usuarias de INDAP, además de dirigentes campesinos y campesinas, procedentes de las 15 comunas de la región de Coquimbo, así como también de autoridades regionales, provinciales y comunales.

Durante los discursos entregados en el acto central se hizo el llamando a la unidad del Mundo Rural para enfrentar los desafíos comunes que existen en las provincias de Elqui, Limarí y Choapa, como son la escasez hídrica y el cambio climático, entre otros.

"Debemos sentirnos muy orgullosos, porque con la labor que realizamos aportamos enormemente a la seguridad y soberanía alimentaria de esta región y del país en general, con productos frescos, sanos y con identidad local, productos que podrán ver en la exposición que hoy nos acompaña a un costado del escenario y que se ha preparado para que la comunidad conozca y se deleite con el talento de los habitantes del mundo rural, usuarios y usuaria de INDAP", dijo el dirigente del CADA Ovalle de INDAP, Armin Pizarro.

Igualmente, se destacó la importancia que han tenido y tienen para la sociedad chilena la promulgación de las leyes de Reforma Agraria N° 16.640 y la ley N° 16.625 que permitió la Sindicalización Campesina en el año 1967, las que dieron origen a esta conmemoración del Día de las Campesinas y Campesinos (que tiene su fecha oficial el 28 de julio de cada año).

Quien también abordó lo importante que son este tipo de instancias fue el Delegado Presidencial Regional, Galo Luna. La autoridad afirmó que "siempre es importante generar espacios para reconocer y homenajear el incansable trabajo que día a día

Aquello se dio en el marco de una nueva conmemoración regional del Día de las Campesinas y Campesinos.



Durante los discursos entregados en el acto central se hizo el llamando a la unidad del Mundo Rural para enfrentar los desafíos comunes que existen en las provincias de Elqui, Limarí y Choapa, como son la escasez hídrica y el cambio climático,

desarrolla la Agricultura Familiar Campesina e Indígena. Además, nos permite mirar el pasado y ver que hace más de cinco décadas se sentaron las bases para la equidad en el acceso a la tierra y la organización sindical, transformando la realidad de miles de familias campesinas" y añadió que "desde el Gobierno del Presidente Gabriel Boric estamos abogando por un Chile más justo y equitativo, y que eso se vea reflejado en que el vivir en la ruralidad signifique tener las mismas herramientas y oportunidades que hacerlo en la ciudad".

Luna agregó que "en este contexto es fundamental abordar la crisis hídrica que afecta a nuestra región. Debemos unirnos para mitigar sus efectos y garantizar la resiliencia de nuestras comunidades rurales. Junto al Ministerio de Agricultura, a través de INDAP, estamos trabajando para fortalecer al sector silvoagropecuario, para que sea sostenible en el tiempo y que sea capaz de adaptarse eficazmente al cambio climático".

Por su parte, el Director Regional de INDAP, Víctor Illanes, expresó que para la institución "es un orgullo reunir en un solo lugar a la Agricultura Familiar Campesina e Indígena proveniente de las 15 comunas de la región de Coquimbo. Fue muy bonito todo lo que vivimos en esta conmemoración, con momentos muy simbólicos que reflejan lo valioso que es darnos el

tiempo para reflexionar sobre lo que se ha hecho y proyectar el futuro del Mundo Rural. En INDAP creemos en la unidad y el trabajo conjunto para fortalecer nuestro sector silvoagropecuario".

RECONOCIMIENTOS

La dirigencia de los cuatro CADA de INDAP junto a las autoridades presentes reconocieron la labor que día a día efectúan integrantes de la Agricultura Familiar Campesina e Indígena de las tres provincias por contribuir a la seguridad y soberanía alimentaria de la región de Coquimbo y de todo el país, además de aportar al crecimiento del Mundo Rural.

Una de ellas fue Mirza Araya, de la comuna de Combarbalá, quien manifestó que "es muy bueno, porque se valora mi trabajo y esfuerzo en los rubros de cestería en cañas y también en la ganadería y agricultura. Lo que hago es algo que viene de familia, entonces me enorgullece que se reconozca mi esfuerzo para que las tradiciones no se pierdan".

Sobre lo que fue la jornada el seremi de Agricultura, Christian Álvarez, indicó que de esta manera se reafirma el compromiso que desde el Gobierno del Presidente Gabriel Boric se tiene con el Mundo Rural: "Fue muy valioso que durante el acto central se destacara que tanto

nosotros como autoridades como la dirigencia campesina estamos trabajando juntos por un futuro más próspero y sostenible para las comunidades rurales, sobre todo ante el actual escenario de vulnerabilidad que se vive, marcado por una sequía estructural y el cambio climático, lo que nos llama a que consensuemos soluciones de corto y largo plazo". "Desde el Ministerio de Agricultura reconocemos y valoramos la dedicación de las mujeres y hombres que cultivan la tierra y producen los alimentos que llegan a las mesas de todos los hogares del país", puntualizó.

Por su parte, el Alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, señaló que "como comuna estamos orgullosos de haber albergado esta conmemoración, sobre todo porque reunió a representantes de todos los rubros que componen la Agricultura Familiar Campesina e Indígena, quienes llegaron de las tres provincias de la región. Fue así que juntos a ellos y ellas logramos darnos el tiempo para reflexionar y poner en valor sobre la esencia de lo que significa vivir en el campo. Si bien se vive momentos complejos, a causa de la falta de precipitaciones, no debemos olvidar que el Mundo Rural está lleno de historia, tradiciones, productos de primera calidad y, especialmente, de habitantes que constantemente de esfuerzan por un mejor porvenir de ellos y sus familias".

Asimismo, el Subgerente de Open Ovalle, Esteban Nilo, expresó que "como centro comercial siempre brindamos espacio a nuestros emprendedores y comunidad en general. Con INDAP tenemos una alianza con la que nos comprometemos a entregar espacios para fomentar el desarrollo del comercio de campesinos y campesinas de la provincia de Limarí exponiendo y vendiendo sus productos en los pasillos del centro comercial".

Junto a la ceremonia el INDAP llevó a cabo una exhibición de productos de 30 de sus usuarios o usuarias —correspondiente a dos por cada comuna de la región— en las mismas dependencias del Mall Open Plaza Ovalle, aprovechando la concurrencia del público que visitó el recinto comercial. Además, un chef realizó una muestra gastronómica con diversos productos, como una manera de poner en valor toda las bondades, sabores y tradiciones que tiene para ofrecer la Agricultura Familiar Campesina e Indígena.